



DIARIO DE LIMA.

Prospecto.



ES llegada la época venturosa en que el Genio Peruano, libre de las trabas con que ha estado ligado por tan largo tiempo, se presente ante las naciones libres y civilizadas, manifestando no ser menos que ellas en producciones científicas, conocimientos literarios, política, y demas ramos con que la Providencia ha dotado á los ínclitos hijos del Sol. En efecto, jamas olvidarán la opresion y despotismo con que se ha procurado mancillar sus sublimes talentos, procurando hacerlos miserables víctimas de la ignorancia: pero á pesar de cuantas intrigas se han formado para deslucirlos, y no permitir que se difundan sus ideas y discernimientos en todas materias sobre el ámbito del globo; lejos de haber logrado la ambicion sus inicuos deseos, ha sido como un volcan represado, que aumentando gradualmente su fuerza en razon de la voracidad de las materias que se le presentan para su pávulo, no encontrando modo de contenerse en su centro, rebienta; y derramando su fuego por toda la superficie, tala, quema y abrasa cuanto se opone á su rapidez progresiva. De este mis-

mo modo han estado casi ocultas por centenares de años, las luces y observaciones de los ilustres peruanos; pero ya ha descubierto el crater, el volcan que oprimia en las entrañas de la servidumbre á la dulce y suspirada libertad: ya deben correr por el mundo civilizado los torrentes de ingeniosos y célebres pensamientos, que abrasen y sofoquen las ideas de ignorancia y estupidez, con que el cetro de fierro ha pretendido siempre dar á entender á las naciones, que los americanos del Sud eran unos entes dignos de compasion, y nada útiles á la sociedad. Ya es tiempo que se haga manifesto este criminal engaño, ya triunfó Atenas del orgullo de la Persia, y ya los libres Peruanos entonan cánticos é himnos patrióticos, levantan su abatida frente ante el templo de Minerva, tributándole inciensos, y desplegan sus virtuosos talentos para la ilustracion de sus conciudadanos.

En justa defensa de la injuria inferida, se ha reunido una Sociedad de verdaderos amantes de la Patria, con el objeto de establecer un DIARIO que reuna los rasgos mas interesantes á la ilustracion. En él brillará el language de Demóstenes y Ciceron, resonando algunas veces la cítara armoniosa de las Musas, la historia, la política, la moral, la crítica juiciosa, y asuntos mercantiles llenarán la mayor parte de este periódico; y nada se omitirá para que excite el gusto de un pueblo civilizado, libre y sensato. La fábula, el chiste, la instructiva anecdocta, y el gracioso y despejado donayre, serán la salsa de esta miscelanea, porque asi lo requiere esta clase de Periódicos, y la experiencia ha acreditado, que la variedad de las materias, forma el agrado y placer en la lectura de estas obras; pero sí, se protesta ante los cielos, que jamas se manchará este papel denigrando á persona alguna: lejos de la idea de todo hombre sensato tan detestable costumbre: si un ciudadano por desgracia tropieza en un crimen, es mas digno de la compasion que de la mordacidad.

Formado ya el plan de las tareas diarias de la Sociedad, solo resta que el público las reciba con complacencia, y se digne honrarle con sus bellas producciones. La empresa es difícil, pero se arrostrarán con denuedo los peligros y sustos. Cada noche se consagrarán nuevos votos en obsequio de la pública ilustración, y puesta la víctima en las aras de la libertad nacional, se excitarán los soberanos auspicios de esta Diosa, para que inflame y vigorice el espíritu de los Socios para la prosecución de esta obra, que desde luego esperan sea acogida con la benevolencia que caracteriza á un pueblo soberano, libre y despreocupado.

Nos animat Patricæ pietas, et dulcis amene libertatis amor.



NOTA. Este periódico saldrá todos los dias en medio pliego. Los señores que quieran suscribirse, lo harán en todos los puestos de papeles públicos: el término de la suscripción será por meses, y su precio doce reales, tanto para los de la capital como los de fuera de ella. Se procurará que en su salida diaria no pase de las ocho de la mañana. Los suscriptores en la capital lo recibirán en sus casas. Los que quieran dar algunos avisos de compras, ventas, pérdidas, hallazgos, y de otra cualquiera especie para que se estampen en el DIARIO, los entregarán en los puestos de papeles públicos, ó en la imprenta de este periódico, calle de Santa Apolonia, acompañando al mismo tiempo el corto estipendio de dos reales.



LIMA, 1822.

IMPRESA DE DON JOSE MASIAS.